INTERVIEW CEDRIC LANARI *

La F2SM a 10 ans. Êtes-vous satisfait de l'évolution de votre syndicat, de son implantation et représentativité?

Cédric Lanari : "La Fédération des syndicats de salariés à été crée en 2012 sous la Présidence alors de Jean-Luc Cloupet avec 2 syndicats. 10 ans plus tard celle-ci en comptes 13 dans des secteurs autant diverses que le commerces, l'hôpital, l'éducation national, les jeux, les cadres administratifs, le tourisme, l'hôtellerie restauration, l'industrie etc.. Ce qui

fait la force de la F2SM son indépendance. En effet la Fédération apporte à chaque Syndicats une structure juridique, une assurance, des locaux etc.. Mais en aucun cas celle-ci n'influence les décisions prises au sein de ceux-ci. Le fait d'être Apolitique, sans idéologie préconçue, ni dogme, fait que chaque syndicat à la possibilité de signer des accords si celui-ci pense qu'il est bon pour les salariés qu'il représente. La Fédération des Syndicats de Salariés de Monaco est présente à chaque échange initié par le Gouvernement ou le Conseil National sur la construction de lois concernant les salariés. Nous sommes présent au Tribunal du Travail, au Conseil économique Social et environnementales, aux différentes commissions pour de licenciement ou de reclassement, aux commissions de contrôle de la CAR, CCSS et médecine du travail. Nous allons dorénavant étendre notre représentativité dans de nouveau secteur d'activité très prochainement."

La situation sociale en France, inflation et pouvoir d'achat, pousse à la confrontation. Quel est le climat à Monaco?

CL: "Les difficultés du pouvoir d'achat liés à l'inflation se fait d'autant plus ressentir pour les salariés travaillant en Principauté. En

"Le sujet du pouvoir d'achat est celui qui sort en premier"



effet, proportionnellement, très peu de salariés habitent sur place ou dans les communes limitrophes car les prix y sont tres élevés, donc ceux-ci sont souvent contraints d'utiliser leurs véhicules et subissent donc les différentes augmentations des carburants de plein fouet. La F2SM peut affirmer que le sujet du pouvoir d'achat est celui qui sort en premier quel que soit le secteur d'activité."

Quelles sont vos pistes pour le pouvoir d'achat à Monaco et le dialogue avec les salariés ?

CL: "L'initiative prise dernièrement par le gouvernement afin d'inciter les entreprises à verser une prime à leurs salariés va dans le bon sens. D'autres pistes sont également à explorer, comme la possibilité de revoir les plafonds de revenus d'accès au logement sociaux afin que ceux-ci soient en adéquation avec les salaires Monégasques. Assouplir le dialogue social en imposant des négociations annuelles obligatoire comme en France par exemple. Rendre obligatoire le fond social (comite d'entreprise) quelque soit la taille de l'entreprise. Prise en charge par les entreprises les frais de parkings des salariés."

* Président Fédération des Syndicats de salariés de Monaco